



## - Ayer fué derribado un aparato enemigo en los alrededores de Avila :-

### LAUREADA COLECTIVA

Se tramita el juicio contradictorio ordenado por el Generalísimo para la concesión de la Cruz Laureada de San Fernando a todos los defensores del sector de vanguardia de nuestro frente de Madrid: esto es, la Ciudad Universitaria. ¿No es verdad que esto se presentía? El ambiente de cálida admiración que en toda nuestra España ha suscitado la magnífica proeza de la Ciudad Universitaria, sostenida, día tras día, durante ocho meses, constituye el mejor refrendo que cabía suponer a la alta iniciativa que comentamos. Y es natural, dado el supremo y doble acierto de Franco en sentir la justicia y en interpretar la conciencia de su pueblo.

La España de los españoles quedó poseída por la emoción que sigue, como la sombra al cuerpo, a todas las grandes empresas, cuando el 17 de noviembre de 1936 vió que daba en el blanco la flecha certeramente lanzada al corazón de Madrid por un Ejército de genial tino en cuantos empeños se propusiera. Y admirados hasta lo más profundo del alma seguimos todos, viendo que el dardo continúa clavado en la capital de la extinguida República, haciéndole sangrar de impotente rabia. No importa que la fiera se revuelva y que ensaye las más audaces embestidas. La flecha sigue hincada, inmutable, clavando, inmovilizando, sangrando, hora tras hora, en agonía sin tregua, al enemigo, que da estériles coletazos. Como un tubo de drenaje, el Manzanares sana a la infeliz ciudad, que fué Villa y Corte antes de ser sede de la anarquía, llevándose la sangre impura de aventureros internacionales y de milicianos engañados. La purificación de Madrid, por la herida abierta de la Ciudad Universitaria, ha impuesto a nuestras tropas de allí el natural tributo de su heroísmo cotidiano, que no consiente ni la despreocupación de un minuto, que no admite paréntesis de ninguna especie, que obliga al espíritu y al músculo a un máximo y renovado rendimiento de valor y sacrificio.

Sin metáforas, en el lenguaje directo, y por lo mismo, más expresivo y convincente, de la justicia militar, los textos oficiales que estos días dan a conocer los periódicos, puntualizan la forma en que la abnegación y bizarría de las tropas de la Ciudad Universitaria culminaron en jornadas señaladísimas, como lo fueron las del 4, 11 y 23 de febrero, las del 2, 10, 11 y 18 de marzo, como otras posteriores, en que los rojos han intentado inútilmente desalojar a los nuestros de las posiciones tan audazmente ganadas y tan sabiamente defendidas. Todos merecen el reconocimiento de la Patria, puesto que todos rivalizan en las hazañas. «Toda la guarnición, como un solo hombre —leemos en uno de los partes— y con un heroísmo sin límites, responde siempre sin vacilaciones ni titubeos; la Infantería, en sus trincheras, rechazando valientemente los ataques enemigos; los Zapadores, trabajando día y noche en las fortificaciones y en las contraminas bajo el intenso fuego enemigo; los Artilleros, al pie siempre de sus cañones, atentos a la orden para ejecutarla rápidamente en apoyo de sus hermanos los infantes; el Equipo Quirúrgico desvelándose para atender a los heridos y operando de día y de noche, y así todos, sin distinción alguna.

Sin prejuzgar el final del oportuno expediente, sólo nos cabe, por el momento, registrar con pleno elogio la iniciativa a que responde la instrucción de aquí, y hacer llegar a los soldados de la Ciudad Universitaria de Madrid, en ardiente oleada de estímulo y salutación, el testimonio de la gratitud nacional. La Cruz Laureada de San Fernando, sobre el pecho de todos y cada uno de aquellos invictos combatientes, significará un galardón supremo y nacional, representativo quizá como ningún otro, porque responde a una de las características del actual movimiento: la guerra contra la revolución marxista no se está ganando únicamente a base de rasgos personales de heroísmo, con abundar muchísimo, sino merced a los grandes sentimientos colectivos que hacen del valor personal un servicio público y orgánico, prestado, nada más y nada menos, que por el Ejército, en unidad de alma y de acción.

Español saluda siempre con la mano en alto. Cada vez que así saludas confiesas tu amor a España, tu fe en el nuevo Estado, tu adhesión al caudillo, la firmeza de tu convicción de que nuestra Patria es ya una, grande y libre, y ello de un modo categóricamente definitivo. Español saluda siempre con la mano en alto

### FRENTE DE TERUEL

#### Nuestras fuerzas conquistaron ayer Noguera y Framacastilla

Durante la jornada de hoy, han continuado con brillante éxito, las operaciones iniciadas en Albarracín, que cada día logran unos kilómetros más que añadir al territorio nacional, a la vez que imponen al enemigo un duro quebranto.

La brava ofensiva iniciada por fuerzas del Quinto Cuerpo de Ejército, a través de las quebraduras de la ingente Sierra de Albarracín, ha culminado hoy con la ocupación de Framacastilla, y a última hora de ayer con la conquista de Noguera, tras de vencer la resistencia enemiga, que al tratar de impedir las resueltas maniobras de nuestro Ejército, acarrió un serio descalabro a las fuerzas rojas, que dejaron las barrancadas y escarpaduras de la Sierra sembradas de cadáveres y numeroso material.

Noguera fué el reducto que eligieron las tropas rojas al ser desalojadas por las nuestras de Bronchales. No sería extraño que al ocupar ayer nuestros soldados Nogueras y hoy Fra-

macastilla, las radios y parte rojos vociferen que tales posiciones las abandonaron por inútiles, plegándose a puestos más ventajosos.

Nuestras fuerzas, al ocupar el territorio que durante varios días vienen conquistando, hallaron, como en todas partes en que sentó su planta la fiera roja, todo desvalijado, encontrando una sola contrapartida para tanta desolación y ruina, y es el hallazgo de una exuberante cosecha, que incrementará los graneros de la España legítima.

Dado lo quebrado del terreno de este sector y que los rojos llevaban fortificados cerca de un año en algunos de los puntos ahora reconquistados, constituyen un imponderable éxito las operaciones que nuestro invencible Ejército viene realizando en el frente de Teruel, cuya capital ha sido blanco de la codicia marxista, durante algún tiempo.

21-7-1937.

### Disposiciones oficiales

El «Día semanal del plato único», en toda la España liberada

Los lunes, el «día semanal sin postre»

BURGOS.—El «Boletín Oficial del Estado», publica una orden del Gobierno general, cuya parte dispositiva, dice así:

Artículo 1.º Por la presente orden y a partir del mes de Agosto próximo, se establece en todo el territorio sometido a nuestro glorioso Ejército, el «Día semanal del plato único», que habrá de celebrarse precisamente todos los viernes del año, sobre las mismas bases y forma que hoy se celebra, quedando sin efecto los días del Plato Único establecidos por orden de 30 de Octubre («Boletín Oficial» número 3), que venían celebrándose los días 1.º y 15 de cada mes.

Artículo 2.º Con la recaudación que se obtenga por este concepto, se harán dos partes iguales: una que ingresará en el Fondo de Protección Benéfico-Social para las atenciones establecidas en el artículo primero de la citada orden, de 30 de Octubre de 1936, y la otra que tendrá su ingreso en la cuenta de «Subsidio pro-combatientes», para reforzar los recursos con los que en la actualidad se atiende a las necesidades de este patriótico servicio.

Artículo 3.º Se establece a partir del próximo mes de agosto el «Día semanal sin postre», que deberá celebrarse todos los lunes del año. Consistirá en la realización del pequeño sacrificio que supone la privación del postre en el referido día de cada semana, entregando la economía que ello reporte como donativo voluntario para incrementar los recursos con que han de atenderse el pago del «Subsidio pro-combatientes», por lo que las cantidades que se recauden por este concepto, se ingresarán íntegramente en la cuenta correspondiente.

Artículo 4.º Con carácter general para toda la zona liberada, los industriales de todas clases, bien sean hoteleros, dueños de cafés y bares, cervecías, y gremios de cafés, de 0'30 que sirvan comidas, bien sean en forma de cubierto o a la carta, habrán de contribuir los lunes sin postre con el 10 por 100 de cada comida suelta que sirvan y con el 5 por 100 de la pensión completa si se tratase de personal hospedado en los mismos.

Los particulares contribuirán con una cuota igual a la economía que les reporte esta privación voluntaria.

Artículo 5.º Las normas para llevar a la práctica esta disposición, en cuanto al Día semanal del Plato único se refieren, serán las señaladas en las órdenes de 11 de Noviembre de 1936 («Boletín Oficial» número 12), 18 de Marzo último («Boletín Oficial» número 152).

Artículo 6.º El servicio de recaudación, tanto del «Día semanal del Plato único», como del «Día sin postre», estarán encomendados a las Juntas que actualmente tienen a su cargo la del Plato único, ateniéndose a las instrucciones generales dictadas por este Gobierno, y a las que se dicten en lo sucesivo por el mismo, y normas de los gobernadores civiles respectivos.

Artículo 7.º Los gobernadores civiles y autoridades a mis órdenes, velarán por el más exacto cumplimiento de la presente orden y sus concordantes, dándoseles la máxima publicidad para que no pueda alegarse ignorancia por las personas a quienes afecta.

Valladolid 16 de Julio de 1937.— El gobernador general, Luis Valdés.

### FRENTE DE MADRID

#### Un avión rojo derribado en las inmediaciones de Avila

##### Contraataques enemigos rechazados con energía en el sector de Brunete

Con algunos de ellos he hablado esta mañana. Son cerca de un centenar los que lograron llegar hasta nuestras líneas. Aprovecharon los combates de estos días en el sector de Brunete para huir de las filas rojas. Todos muestran su contento, su agrado, su satisfacción por encontrarse en territorio nacional.

Sus declaraciones ponen una vez más de manifiesto la trágica situación de la zona enemiga.

La mayoría de los pasados pertenecen a las últimas quintas, reclutadas a viva fuerza, y bajo la amenaza de severísimas sanciones para los desertores. Algunos residían en Madrid, donde la capacidad de resistencia ha llegado ya al límite. Mal comidos, mal tratados. La alimentación, incluso de las fuerzas combatientes, es pésima, y la indisciplina, el descontento, las deserciones, prenden ya hasta en las brigadas internacionales.

La paga, prometida en oro, llega tarde y escasa, y en Madrid no abundan ya los objetos de que incautarse. Ni siquiera se encuentra ahora en la retaguardia las comodidades de antes, que hacían del combatiente extranjero el dueño y señor del Madrid soviético. Ahora toda la ciudad es un gran hospital, insuficiente para albergar heridos. Las bajas se cuentan por millares, y en palacios, casinos, en las casas, se improvisan quirófanos, se levantan camas.

Madrid vive días de angustia, de trágica incertidumbre, de ansias liberadoras.

##### Contraataques rojos rechazados

Esto nos dijeron los pasados. Y sin embargo, el enemigo resiste, y al empuje de nuestros muchachos opone sus manadas de mercenarios, de in-

felices reclutados a viva fuerza, y la barrera que forma su armamento, moderno y cuantioso. ¿Por qué esta cerrazón? Acaso no sea aventurado afirmar que en el sector de Brunete se están librando batallas decisivas, combates de tal importancia que puedan dar al traste con la resistencia madrileña. Así lo juzga el enemigo y por ello resiste. Quizá afortunadamente para nosotros, ya que el castigo ha de estar en proporción con la resistencia, y con la doble ventaja por nuestra parte de habernos convertido de atacados en atacantes, de sitiados en sitiadores, y de combatir en campo abierto, lejos de las ciudades, donde el enemigo no puede echar mano de criminales recursos que convierten en combatiente a cada uno de los habitantes de la población.

Al enemigo se le castigó días pasados; se le arrebató varias posiciones y trincheras, cuya importancia estratégica ni él mismo osó poner en duda; se le derribaron cerca del centenar de aviones; se le inutilizaron tanques; se capturaron carros de combate, que ya nosotros usamos; su mortandad pasa de los veinte millares. ¿Se quiere mayor castigo?

Por lo visto no lo juzgó así el mando rojo, y en el día de hoy expuso a sus soldados a mayor quebranto. Muy de mañana comenzó el enemigo sus contraataques a las posiciones conquistadas últimamente por nuestros muchachos. Apoyados en fuerte preparación artillera, escoltados por numerosos tanques, protegidos por varios aparatos, se lanzaron varias veces los marxistas al asalto. Todo en vano: Los nuestros pararon bien pronto su marcha, y cuantos intentos hacía el enemigo por

reliarse y volver a la carga eran desbaratados por el empuje de los nuestros.

La carnicería que causaron a los rojos fué espantosa. Centenares de combatientes marxistas quedaron para siempre tendidos al pie de nuestras posiciones. Y en nuestro haber bélico nos apuntamos, entre otro material, la captura de otros cuatro tanques más, de los cuales uno se encuentra en condiciones de ser utilizado por nuestros soldados.

##### Avión rojo derribado

Algunos aviones rojos se creyeron en el deber de desertar del campo de batalla y alargarse hasta la retaguardia nacional para no perder la fama alcanzada en criminales bombardeos de ciudades y pueblos carentes de todo objetivo militar.

Y así, poco después de amanecido, tres aviones marxistas se presentaron sobre Avila y dejaron caer unas cuantas bombas que no causaron el menor daño. Nuestros antiaéreos bien pronto los alejaron.

Media hora más tarde, los mismos u otros tres aparatos quisieron repetir la suerte, pero esta vez nuestras baterías, dibujando con sus disparos la silueta de los aviones, alcanzaron a uno de ellos, que envuelto en humo consiguió sólo escapar para caer después envuelto en llamas en las inmediaciones de nuestra ciudad.

Los otros dos aparatos huieron, y en su fuga arrojaron unas cuantas bombas, que, como las anteriores, no causaron el menor estrago.

Otro tanto ocurrió en Segovia. Ni en el campo de batalla ni en la retaguardia aciertan las alas rojas a cosechar otros laureles sino fugas precipitadas y derribo de aparatos. 21-7-37.

### HOY HACE UN AÑO

#### Toma del Alto del León

En este día 22 de julio tuvo lugar una de las mas gloriosas gestas de la campaña.

Las centurias de Valladolid con algunas fuerzas de infantería y artillería, asaltaron el Alto del León y bajo el mando genial del hoy general Serrador conquistaron la importante posición para España. (Se había salvado Castilla de la invasión roja y Madrid estaba a la vista)

Caro en vidas costó el hecho heroico, de Avila perecieron el comandante Moyano y el Delegado del Trabajo señor Aguilar que en unión de un grupo de entusiastas se incorporó voluntariamente a la columna asaltante. Pero el enemigo estaba dominado.

Gran impresión causó en nuestra ciudad el dominio de la Sierra y que vino a contrarrestar el disgusto causado por el catástrofe de Madrid y del Cuartel de la Montaña cuya noticia cundió en seguida y fué corroborada por los periódicos gráficos madrileños que dejó caer una avioneta.

Antes habíamos recibido la primera agresión aérea; un aparato con la bandera tricolor pasó sobre nuestra indefensa población ametrallando a la gente aunque con poco éxito; no traía bombas pero era anuncio de los siguientes «raids» que sembraron de metralla y de víctimas nuestra tranquila población.

En el nuevo Estado, el primer destino de la riqueza será el de mejorar las condiciones de vida del pueblo; de este pueblo español, heroico, patriota, inmortal, que se ha alzado al grito de «¡Franco, Franco, Franco!» contra los que intentaban conducirlo al caos de los sin-Patria y de los sin-Dios. El corazón de Franco es para el pueblo; el corazón del pueblo es para Franco.

### Cordialidad recíproca entre Italia y España

Mussolini ha enviado a Su Excelencia el Jefe del Estado el siguiente telegrama con ocasión de la fiesta del 18 de julio:

«Mientras la España Nacional, por vos salvada y guiada, celebra bajo el signo de la victoria el primer aniversario del Movimiento que dará a España la unidad y la mayor grandeza, deseo que os llegue mi amistoso saludo y la expresión de la simpatía de la Italia fascista.—Mussolini.»

A este telegrama ha contestado el

Generalísimo Franco con el siguiente: «A Su Excelencia Benito Mussolini, jefe del Real e Imperial Gobierno de Italia: En nombre de la España Nacional liberada de la barbarie comunista por el salvador Movimiento nacional que ayer se conmemoró, agradezco profundamente a Vuestra Excelencia su vibrante y cordial saludo y le expreso una vez más la admiración y la amistad de todos los buenos españoles hacia el gran Imperio italiano y a su glorioso creador.— General Franco.»

### Día del Homenaje al Frente

La Delegación de Propaganda del Estado, con la colaboración de los organismos de F. E. T. y de las JONS, organiza para el próximo domingo, 25 de julio, festividad de Santiago Apóstol, Patrón de España, «El Día del Homenaje de la retaguardia al Frente».

Todo español de la retaguardia tiene la obligación moral de visitar y obsequiar a los que con toda generosidad han dado su sangre por la Patria y que se encuentran hospitalizados.

Asimismo, nadie debe faltar en ir a las mesas recaudatorias, situadas en calles y plazas, a depositar regalos para los bravos soldados y milicias que en los frentes de batalla están forjando la España Una, Grande y Libre.

**DESMINTIENDO INFUNDIOS**

**Una nota oficial**

El Jefe del Gabinete diplomático, señor Sangroniz, ha dado la siguiente nota:

Habiendo propagado algunos periódicos extranjeros la falsa noticia de hallarse oficiales alemanes montando artillería cerca de Gibraltar y publicada en el periódico «Daily Herald» la información de que unas baterías alemanas se hallan emplazadas en la frontera de los Pirineos; el Gabinete diplomático de S. E. sale al paso de estos bulos para desmentirlos de manera categórica y rotunda.

**Voz del mundo**

**Por qué la España nacional tiene derecho a ser beligerante**

LONDRES.—En los círculos políticos ingleses, dicen que el reconocimiento de beligerancia a la España de Franco no se puede aplazar más. Se recuerdan varios antecedentes habidos en distintas naciones y no hay ninguno que pueda oponerse a ello. Además aunque esos antecedentes no existiera vástenos.

Primero. La España de Franco la forman catorce millones de españoles todos unidos en un sano ideal.

Segundo. Posee las dos terceras partes de España.

Tercero. Es un Gobierno que acata como un solo hombre todos los españoles.

Cuarto. Es un Gobierno que conserva y acata todos los acuerdos nacionales e internacionales.

Quinto. Posee un Ejército superior al de muchos países europeos, que garantiza el orden en todos los sentidos, no por la fuerza, sino por la compenetración con el pueblo.

Esto lo pueden observar todos los extranjeros que vienen a la España nacional. No hay Español que no idolatre y aplauda a Franco.

España no podrá pasar un día y otro sin que se resuelva esa beligerancia y en cambio se guardan consideraciones al Gobierno de Valencia, que ni observa leyes ni tratados nacionales ni internacionales y ha consentido centenares de millares de asesinatos y a pesar del año de guerra todavía no ha sido capaz de poner orden.

Los rojos españoles saquearon las Embajadas, asesinaron a extranjeros, bombardearon aparatos extranjeros, quitaron bárbaramente la vida a miles de personas honradas.

**Inglaterra colaborará con Italia para mantener el «statu quo»**

PARIS.—Toda la prensa francesa comenta el discurso que Mr. Eden pronunció en la Cámara de los Comunes, de Londres.

Dijo que Inglaterra está dispuesta a colaborar con Italia para el mantenimiento del «statu quo» en el Mediterráneo; de esta forma la tensión

italo británica, tirante tiempos atrás, se resolverá armónicamente, y llegado tal caso cree la citada prensa francesa que el conflicto español podría resolverse antes de lo pensado.

**Eden desmiente la destrucción del consulado inglés de Bilbao**

LONDRES.—Días pasados, poco después de la conquista de Bilbao por las tropas del Generalísimo Franco, una buena parte de la prensa de París publicó la noticia de que el consulado británico de aquella ciudad había sido bombardeado y destruido completamente.

En la Cámara de los Comunes, el ministro Eden respondiendo a una interpelación de un diputado laborista manifestó que dicha noticia era completamente falsa y carente de verosimilitud cuanto girase alrededor de ella.

**El nuevo Gobierno checoslovaco**

PRAGA.—El Presidente de la República ha recibido al nuevo Gobierno que preside Holza.

Después de este acto, el nuevo Gabinete se reunió en Consejo hasta por la noche. A las nueve fué facilitada a los periodistas una nota en la que se da cuenta de las reformas que habrán de producirse en la Sociedad del Monopolio del Grano y de las sanciones que se impondrán a los agricultores que no se muestren conformes con las superficies de terreno en las que deberán cultivar trigo, cebada y avena. También se dice en dicha nota que se fije un precio único para el trigo, pero no se informa de la cantidad.

**La independencia de las Filipinas**

NUEVA YORK.—Antes de marchar a Filipinas el Presidente de las Islas Filipinas ha declarado en San Francisco que la independencia de su país en estos momentos puede que no sea la mejor solución al problema de las Islas, pero que la considera mucho mejor que el período de transición que no acabará hasta 1945. Si Estados Unidos proclamase la autonomía en las presentes circunstancias, la decisión será verdaderamente agradecida por todo el país.

Franco quiere lo que queremos todos y lo que hemos de ofrecerle siempre, en una disciplina rigurosa que busca y ha de alcanzar el glorioso destino de la Patria.

**AVILA AL DIA**

**Información municipal**

**La reunión previa de anoche**

Presidida por el alcalde señor Iranzo, anoche celebró el Ayuntamiento su acostumbrado cambio de impresiones semanal.

Se acordó sacar a subasta la adquisición de paja con destino a los mulos de la limpieza pública. Se aprobaron las cuentas de Cantinas escolares presentadas por los concejales delegados, y se tomaron en consideración los informe de las distintas comisiones.

«Sanatorio Médico-Quirúrgico», Avenida de Portugal, 11 (Hotel) Consulta diaria de 12 a 1

Dr. C. FERNANDEZ-RUIZ Partos, enfermedades de la mujer y cirugía general.

**Del Gobierno Civil**

**Circular sobre el subsidio pro-combatientes**

El gobernador civil, señor Rubio, ha publicado una circular en la que inserta la relación de los preceptores del subsidio pro-combatiente en diversos pueblos de esta provincia.

**El aniversario de la milicia ciudadana**

Para conmemorar el aniversario de la creación de la milicia ciudadana de Avila, que tan buenos servicios ha prestado y continúa prestando al glorioso Movimiento Nacional, el próximo sábado día 24 se celebrará en la Catedral una misa rezada, a las nueve y media.

**SANCHEZ PRIETO (Médico)**

DEL VENERABLE SIFILIS

**Jefatura de Sanidad de la Plaza**

Enfermeras que tienen que asistir el día 23 de julio de siete de la mañana a dos de la tarde, quinto grupo.

De dos a ocho, sexto grupo. Por la noche, a las nueve, séptimo grupo.

**Lesionadas**

En la clínica de urgencia de la Cruz Roja han sido curadas María Albornos de herida en la región frontal y Teodora Muñoz de lesiones en el pie derecho, heridas que se ocasionó al caerse.

**Incendio en San Bartolomé de Pinares**

En el pueblo de San Bartolomé de Pinares se produjo un incendio en una casa de labor propiedad del vecino de aquel pueblo Eusebio García. El edificio quedó destruido por completo y además 10 cargas de heno, 150 pares de banastas, 3 fanegas de algarrobas y varios aperos de labranza.

**Ecos de Sociedad**

**Aniversarios**

Hoy hace un año que falleció, víctima de la homicida metralla marxista, el comandante de artillería don Gabriel Moyano Valbuena.

Con este motivo hoy se han celebrado sufragios por su alma en distintos templos de esta ciudad.

A su viuda, hijos y demás familia renovamos en esta fecha la expresión de nuestro sentimiento.

También hace un año que dió su vida por Dios y por España, en el cumplimiento del deber, el capitán de Intendencia don José Aranguena.

Asimismo se cumple el primer aniversario del fallecimiento, en el frente del Alto del León, víctima de aviación roja, del Delegado provincial del Trabajo de esta provincia don Ramón Aguilar.

Expresamos a las respectivas familias de ambos nuestro sentido recuerdo cristiano en este día.

**Misa**

El sábado día 24 a las ocho y media se celebrará en el convento de las Gordillas una misa en sufragio del alma de don Florentino de Bias Gómez, brigada de la Guardia civil, muerto por defender la Patria en el frente de Oviedo.

Reiteramos nuestro sentimiento a su madre doña Eduvigis Gómez y padre político don Engenio Fontana.

REPRESENTANTES toda España necesita A. M. C. E. domiciliado capital atender región. Finalidad conseguir asociados. Pesetas 2'50 beneficio por cada uno. Otras comisiones. Escribir informes solvencia: «Anuncios Hernández».—VALLADOLID

**Cuartel General del Generalísimo**

**ESTADO MAYOR**

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 21 de Julio de 1937.

**EJERCITO DEL NORTE**

Frentes de Santander y León.—Tiroteos en algunos sectores. Frentes de Vizcaya y Asturias.—Algunos tiroteos y cañoneos.

**EJERCITO DEL CENTRO**

Frente de Aragón.—En las últimas horas de la tarde de ayer se ocupó Noguera en el sector de Albarracín.

En el día de hoy nuestras tropas han seguido avanzando en el mismo sector ocupándose Framacastilla y venciendo la resistencia del enemigo al que se han causado numerosas bajas de las que han quedado en nuestro poder cerca de un centenar de cadáveres. También se ha recogido abundante material. Las bajas de nuestras fuerzas han sido escasísimas.

Frentes de Soria y Avila.—Sin novedad digna de mención.

Frente de Madrid.—El enemigo atacó hoy reiteradas veces con toda clase de fuerzas y elementos nuestras posiciones entre el Vértice Cumbre y el Castillo de Villafranca habiendo sido rechazado brillantemente y sufriendo numerosas bajas.

Han quedado en nuestro poder además de mucho material diverso, un tanque ruso, habiendo incendiado, e inutilizado dos más.

**EJERCITO DEL SUR**

Sin novedades dignas de mención.

**ACTIVIDAD DE LA AVIACION**

En el aire ha sido derribado por uno de nuestros cazas un aparato de bombardeo enemigo tipo «Martin Bomber» en los alrededores de Avila.

Salamanca, 21 de Julio de 1937.

2.º año triunfal

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor,

**Francisco Martín Moreno**

**Elogio de la Prensa Nacional**

Permítasenos hablar siquiera sea por una vez de nosotros mismos es decir, de la Prensa nacional, que se perfecciona de día en día tanto por lo que hace a la factura material como por lo que respecta a su espíritu no le extrañará al lector, repetimos, porque él secundará nuestros elogios si es que nos los inicia por su cuenta tan pronto haya visto por ejemplo los alardes de patriotismo y de técnica que la Prensa ha hecho con motivo del primer aniversario del Movimiento Salvador de España.

El mejor modo de celebrar la memorable fecha del 18 de Julio era mostrarnos al país cada cual en la medida de su peculiar significación como algo de enardecido y depurado valor nacional, el Ejército en sus desfiles ha sido magnífico exponente de sus proezas en el frente los elementos diversos de la retaguardia consagrados a su quehacer peculiar se han manifestado con entusiasmo y competencia; la Prensa no podía faltar a este espontáneo recuento de perfiles actividades y en sus números extraordinarios ha demostrado los avances obtenidos en su oficio por esta benemérita Prensa de provincias a la que nunca, confesémoslo, se dió la debida importancia y que hoy aleccionada por la hora en que vivimos viéndose obligada a mucha mayor obligación por lo tradicional procura superarse y se supera en efecto, logrando números como los de estos días, en que han rivalizado los diversos factores de los diarios a la moderna para ofrecer al lector un recordatorio excelente del alzamiento nacional. Información puntual, literatura de adecuada belleza, profusión de elementos gráficos, riqueza documental que la historia llegada a la oportunidad sabrá utilizar y agradecer todo ello, y esto es lo más importante, caldeado por un espíritu que, reconozcámoslo, también no solía abundar en la Prensa de otra época espíritu patriótico íntimamente vinculado a los destinos nacionales; es el de la sazón presente.

Los periódicos de ahora venciendo dificultades de todo orden asimismo todas las nuevas necesidades de la renacida España y con su disciplina intelectual y moral, con su magnífica coincidencia en el servicio a la Patria, con su entusiasmo y con su técnica hacen honor a la era de prosperidad que ahora se inicia.

La Prensa española de hoy no es todavía la prensa que ansiamos y que el nuevo Estado seguramente acabará de modelar para mayor eficacia de estos auténticos órganos de unánimes estados de opinión, pero mientras tanto conste que el periodismo hispánico se depura y aniquila en el crisol de las presentes circunstancias acendrándose todos sus valores con tanto honor suyo como eficacia en el servicio a nuestra causa.

**PRIMER ANIVERSARIO**

**ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA**

**del señor**

**Don Mariano López Mesonero**

**Teniente de Intendencia**

Dió su vida por Dios y por España, en el Alto del León, el día 22 de julio de 1936

**D. E. P.**

Su desconsolada esposa doña Isabel Ruíz Palacín; hijos Federico, María Isabel y Mariano; madre doña Eusebia Mesonero; padres políticos don Felino Ruíz del Barrio y doña Arcadia Palacín; hermanas doña María y doña Gonzala; hermanos políticos don Eutimio Paradinas y doña María Luisa Ruíz; tíos, primos y demás familia,

**Suplican a sus amistades le encomienden a Dios en sus oraciones.**

Todas las misas que se han celebrado hoy 22, en la iglesia de Nuestra Señora de las Angustias de siete y media a once; las que se han dicho en la iglesia de la Cruz a las ocho y ocho y media, la Exposición del Santísimo y las misas de ocho y media y nueve y media en las Esclavas (Valladolid); los novenarios de misas que se están celebrando en las iglesias parroquiales de Ciadoncha, Revilla-Vallejera y Villamedianilla (Burgos), y los funerales que se celebren los días 24 y 28 en Bernuy Zapardiel y Cisca (Avila), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

